

国民投票法改正を初審議

憲法審与党、衆院採決を探る

衆院憲法審査会は26日、憲法改正国民投票法改正案の審査を行った。法案提出から約2年半が経過する中で、実質審議を行うのは初めて。日本維新的会が採決を求める動議を提出したが採決には至らず、12月5日の会期末までの成立は困難となつた。与党側は来年の通常国会での成立を確実にするため、衆院での採決の可能性を探つてゐる。

「(改正案の内容の)趣旨説明を聴取してから2年半、(憲法審の)幹事懇談会のメンバーが採決に合意してから1年半。本日質疑ができることを歓迎したい」。質疑のトップバッターとなつた自民党的新藤義孝・与党筆頭幹事は、待ち望んだ審議の進展への喜びをかみ

行われた。だが、野党が「安倍政権下での改憲に反対」との姿勢から慎重な対応を続け、7回にわたつて繼續審議となり、「8国会」をまたが法案となつてゐる。質疑では新藤氏のほか、公明の大口善徳氏も改正案

しめるように語つた。
改正案は、国民投票法の成立後に改正された公職選挙法に内容をそろえるもので、駅や商業施設への共通投票所の設置、洋上投票の対象拡大など7項目。2018年6月に自民、公明の与党と維新などが共同提出し、同7月には趣旨説明が

禁止などの課題を取り上げ、「7項目だけでなく抜本改正が必要」と指摘。改正案との並行審議を求めた。審査の際には、維新的馬場伸幸氏は質疑の「終局」と採決を求める動議を提出。採決すれば人数で圧倒する与党と維新の賛成で可決される。しかし、事前調

査の速やかな採決を主張。自民、公明、維新的答弁者がこれに同調した。一方、立憲民主党の奥野総一郎氏は、CM規制やインターネット広告規制、外国人寄付

の速やかな採決を主張。そのため、新藤氏と立憲の山花郁夫・野党筆頭幹事が議場内で話し合い、与野党が日程を協議する憲法審の「幹事会」で取り扱いを検討することで引き取つた。



決してしまえば良かつたのに」(閣僚経験者)との声も漏れた。与党内では、来年の通常国會に向けて少しでも状況を進展させるため、審査会の質疑を終局させる案や委員会採決まで行う案などが浮上している。【遠藤修平、飼手勇介、水脇友輔】